
Öffentliche Niederschrift über die Sitzung des Ortschaftsrates Preußlitz vom 11.05.2020 

 

Sitzungsdatum: Montag, den 11.05.2020 

Sitzungsanfang: 19:00 Uhr 

Sitzungsort:  Großer Saal der FFW Preußlitz, Gutshof 4, 06406 Bernburg (Saale)/OT 

Preußlitz 

 

Anwesend: 

Mitglieder 

Herr Gerd Kammholz  

Herr Marcus Boinski  

Frau Christine Brauns  

Frau Simone Hartmann  

Herr Sven Hussak  

Frau Grit Mittelstraß  

Herr Mirko Bader  

Protokollführer 

Frau Sandra Sass  

 

 

Nicht anwesend/ Entschuldigt: 

 

 

 

 

 

 

Öffentlicher Teil 

 

Zur öffentlichen Geschäftsordnung 

 

Die Sitzung des Ortschaftsrates Preußlitz wird unter Einhaltung der derzeit geltenden Hygie-

ne- und Abstandsregelungen während der aktuellen Corona Pandemie-Lage abgehalten. Herr 

Kammholz eröffnet diese um 19:00 Uhr um begrüßt die Ratsmitglieder sowie den anwesen-

den Einwohner aus Leau. 

  

 

  

 

 

 

 

a) Bestätigung der Einladung und Feststellung der Beschlussfähigkeit gem. §§ 53, 55 KVG 

LSA 

 

Die Einladung erfolgte gem. §§ 53 und 55 KVG LSA ordnungsgemäß. Der Ortschaftsrat 

Preußlitz ist mit 7 anwesenden stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig und vollzählich.   

  

 



  

 

 

 

 

b) Abstimmung über die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 09.03.2020 

 

Es gibt keine Einwände gegen die Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung vom 

09.03.2020, sie wird einstiimig mit 7 Ja-Stimmen bestätigt. 

  

 

  

 

 

 

 

c) Feststellung der öffentlichen Tagesordnung gem. der Geschäftsordnung 

 

Herr Kammholz verliest die öffentliche Tagesordnung. Sie wird ohne Änderungs- oder Er-

gänzungswünsche einstimmig mit 7 Ja-Stimmen bestätigt. 

  

 

  

 

 

 

 

Zur öffentlichen Tagesordnung 

 

  

 1. Einwohnerfragestunde gem. § 28 Abs. 2 KVG LSA 

    

 

Dem Leauer Einwohner Herrn Schwärzel wird das Wort erteilt. Er bringt zum wiederholten 

Male sein Anliegen bezüglich der unbedingten Notwendigkeit des Anstauens des Schichten-

wassers in Leau, um die Ortschaft vor einer Austrocknung zu bewahren, vor. Er habe sich 

deswegen auch schon selber bei der Stadtverwaltung erkundigt, fügt er an. 

Herr Kammholz antwortet, ihm wurde in der Vergangenheit mitgeteilt, dass ein Anstauen 

nicht möglich sei, weil die entsprechende Leitung zu tief liegen würde. Im Protokoll der letz-

ten Sitzung wurde die Problematik aber bereits aufgenommen und Frau Dr. Köster, der Leite-

rin des Ordnungs- und Umweltamtes der Stadt Bernburg (Saale), zugeleitet. Eine Antwort 

stehe jedoch noch aus, weshalb er sich nochmal mit den Zuständigen von der Verwaltung in 

Verbindung setzen werde, so Herr Kammholz. 

Frau Mittelstraß macht den Vorschlag, die nächste Ratssitzung mit einer Orts-Begehung zu 

beginnen, so, wie es auch bei verschiedenen Ausschuss-Sitzungen in Bernburg üblich sei. 

Frau Dr. Köster soll zu dieser Sitzung eingeladen werden, um sich gemeinsam mit dem Ort-

schaftsrat und den Leauern die Situation anzusehen. 

Da die nächste Sitzung des Ortschaftsrates Preußlitz planmäßig erst wieder im September 

stattfinden wird, regt Herr Kammholz an, eine außerordentliche Sitzung speziell zu diesem 

Schwerpunkt einzuberufen. Diese sollte vor Ort, am Leauer Dorfteich, gemeinsam mit Frau 



Dr. Köster und Herr Dittrich von der Stadtverwaltung sowie Herr Zellmer, dem damaligem 

Leiter des Bauprojektes „Verlegung Abwasseranschlüsse Leau“, stattfinden. 

 

Da es keine weiteren Anfragen mehr gibt, beendet Herr Kammholz die Einwohnerfragestunde 

um 19:15 Uhr und geht zum nächsten TOP über. Zu diesem Zeitpunkt wird die Sitzung be-

reits von Herrn Schwärzel verlassen. 

  

 

  

 

 

 

 

 

 

 2. Berufung des Ortswehrleiters der Ortsfeuerwehr Preußlitz 

Beschlussvorlage 0161/20 

 

Herr Kammholz klärt kurz über den Inhalt der Beschlussvorlage auf: Die Kameraden der 

Ortsfeuerwehr Preußlitz haben sich einstimmig dafür ausgesprochen, dass der bisherige Orts-

wehrleiter, Herr Jan Rullert, weiter im Amt bleiben soll.  

 

Der Ortschaftsrat Preußlitz bestätigt dies ebenfalls einstimmig. Die BVL 0161/20 wird unver-

ändert mit 7 Ja-Stimmen empfohlen. 

 

 

 

  

Beschlussvorschlag: 
Der Ortschaftsrat Preußlitz empfiehlt dem Stadtrat der Stadt Bernburg (Saale), folgenden Be-

schluss zu fassen: 

Der Stadtrat der Stadt Bernburg (Saale) beruft Herrn Jan Rullert in das Amt des Orts-

wehrleiters der Ortsfeuerwehr Preußlitz mit Wirkung vom 01.07.2020. 

 

 

Abstimmung: 

Mitglieder:   7 

davon anwesend:  7 

Ja-Stimmen:   7 

Nein-Stimmen:  0 

Enthaltungen:  0 
 

 3. Mitteilungen, Beantwortung von Anfragen, Anregungen 

    

 

Radweg R1 zwischen Leau und Preußlitz 

Frau Brauns meldet sich zu Wort und gibt bekannt, dass sie auf ihre Anfrage in der letzten 

Sitzung bezüglich fehlendem Radweg von der Stadtverwaltung eine Antwort bekommen hat. 

Sie sagt weiterhin, dass sie, nachdem sie das Antwortschreiben las, das Gefühl hatte, missver-

standen worden zu sein. Es geht ihr speziell um die Strecke zwischen Leau und Preußlitz, 



welche Teil des Europaradweges R1 ist, obwohl dort gar kein Radweg vorhanden ist und 

Radfahrer auf der Straße fahren müssen. Wie sie den Medien entnommen habe, wurden vom 

Salzlandkreis Fördermittelanträge für den Ausbau einzelner Abschnitte des R1 im Kreisgebiet 

gestellt. Frau Brauns möchte daher wissen, warum die Strecke zwischen Leau und Preuß-

litz offenbar nicht zu den Abschnitten gehört, die mithilfe von Fördermitteln ausgebaut 

werden sollen bzw. warum sich die Stadtverwaltung nicht darum bemüht, für diesen Teil 

des R1 Fördermittel zu bekommen, damit dort ein richtiger Radweg entstehen kann. 

Herr Kammholz möchte die Anfrage nochmal im Protokoll festgehalten und an die Verwal-

tung zur Beantwortung weitergeleitet haben. 

 

Friedhofstor Leau 

Frau Mittelstraß teilt mit, die Fraktion „BfB“ habe von der Stadtverwaltung die Rückmeldung 

zum Thema Friedhofstor in Leau erhalten. Es wurde mitgeteilt, dass ein Tor eingebaut werden 

soll nachdem die Pfeiler gesetzt worden sind. Frau Mittelstraß kritisiert, dass diese Mitteilung 

keine Antwort auf die eigentliche Anfrage der „BfB“ darstellt, denn der Zeitpunkt, wann dies 

geschehen soll, wurde nicht benannt.  

Herr Kammholz habe dieses Schreiben ebenfalls bekommen, sagt er und fügt hinzu, dass er 

zwischenzeitlich mit Frau Hempel vom Grünflächenamt gesprochen hat und sie ihm keinerlei 

Information über den konkreten Zeitpunkt des Einbaus geben konnte. Der Ortschaftsrat 

Preußlitz bittet daher das Grünflächenamt, den Einbau des Tores so schnell wie möglich 

vornehmen zu lassen. 

 

Landeswettbewerb „Unser Dorf hat Zukunft“ 

Herr Kammholz informiert die Ratsmitglieder darüber, dass er die Ortschaft Preußlitz für den 

11. Landeswettbewerb „Unser Dorf hat Zukunft“ 2020/2021 angemeldet hat. Die Räte sind 

damit einverstanden. 

 

 

Weiter Mitteilungen, Anfragen und Anregungen gibt es nicht mehr, so dass Herr Kammholz 

um 19:20 Uhr den öffentlichen Teil der Sitzung schließt und zur nichtöffentlichen Tagesord-

nung übergeht. 

   

 

  

 

 

 

 

 

 

Gerd Kammholz    Sandra Sass 

Ortsbürgermeister    Protokollführer 
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